
Antrag zum Kreistag 2022 
 

 
Die TuS Gutenberg 1919/51 e.V. stellt am Kreistag 2022 folgenden Antrag zur 
Abstimmung: 
 
 
Der Erwachsenenspielbetrieb soll zum nächstmöglichen Zeitpunkt bereits auf einen 
Spielbetrieb in 4er-Mannschaften flächendeckend in allen Klassen auf Kreisebene 
umgesetzt werden.  
 
Begründung: 
Nachdem bereits vor mehreren Jahren Anträge zur Umstellung des Spielbetriebs auf 
Kreisebene auf 4er-Mannschafte keine Mehrheit fanden, hat der Verband, wenn auch sehr 
spät, um nicht zu sagen zu spät, scheinbar die Zeichen der Zeit erkannt und nach und nach 
die Umstellung der Spielklassen auf 4er-Teams auf der Verbandsebene in die Wege geleitet.  
 
Es ist nicht nachvollziehbar, warum letztendlich die Umstellung aller Klassen nicht an einem 
gemeinsamen Stichtag bis in die untersten Klassen auf den Kreisebenen erfolgen soll.  
 
Auf Kreisebene (Kreis KH / BIR) ist festzustellen, dass das Vereinssterben voll im Gange ist 
und zudem auch ehemals große Vereine mit einem merklichen Rückgang an Spielern zu 
kämpfen hat. Auch Corona spielte dabei eine nicht unwesentliche Rolle.  
 
Um eine weitere Erosion an der Spielerbasis und insbesondere bei der Vereinsvielfalt zu 
verhindern, wird eine schnellstmögliche Umstellung aller Klassen auf Kreisebene in 4er-
Mannschaften beantragt.  
 
 
Ergänzender Antrag:  
Sofern dem o.g. Antrag zugestimmt wird, wird beantragt, durchgängig in allen 
Klassen den Spielbetrieb in 4er-Mannschaften nach dem Bundessystem 
durchzuführen (siehe Wettspielordnung Abschnitt E 6.3.1).  
 
 
Im Auftrag für den TuS Gutenberg 1919/51 e.V. 
Jürgen Richter 


